
   第七届董事会风控与审计委员会 2020 年第四次会议 

董事会风控与审计委员会履职情况报告 

 

各位委员： 

根据《上海证券交易所上市公司董事会审计委员会运作指引》、

《上海证券交易所股票上市规则》、公司《章程》和《董事会审计委

员会工作制度》等有关规定，一年来，我们认真履行职责，积极出席

相关会议，并就公司财务审计、内部控制、关联交易等情况发表意见，

充分发挥了风控与审计委员会的作用。现就 2019 年度工作情况汇报

如下： 

一、风控与审计委员会基本情况 

公司第七届董事会风控与审计委员会成员分别是杨勇、甘洪、胡

元华、刘德永、范文理、吴越和吴开超先生，其中 3 名为内部董事，

4 名为独立董事，独立董事杨勇先生任主任委员。各位委员的专业背

景和从业经历如下： 

杨  勇：1969 年 12月出生，四川财经职院会计系教授，继教学

院院长，四川省会计准则咨询委员会专家，四川省会计学会理事，成

都市监察委首届特约监察员。现任公司独立董事、风控与审计委员会

主任委员、战略决策委员会委员、薪酬与考核委员会委员；四川泸天

化、川能动力独立董事。 

甘  洪：1961 年 2 月出生，硕士研究生学历，教授级高级工程

师，长期从事路桥施工及管理工作。历任四川公路桥梁建设集团有限

公司大桥分公司副总经理、总经理，四川路桥建设股份有限公司副总

经理，四川公路桥梁建设集团有限公司董事、副总裁、党委委员等。

现任本公司党委副书记、董事、总经理，四川公路桥梁建设集团有限

公司党委副书记、董事。 



胡元华：1963 年 12月出生，硕士研究生学历，高级工程师，长

期从事交通行政管理工作。历任四川省平昌县交通局副局长、局长，

四川省巴中地区公路局局长，四川省巴中市交通局副局长、公路局局

长、党委书记，四川巴河水电开发有限公司总经理、董事长、党委书

记，四川小金河水电开发有限公司董事长。现任本公司董事、副总经

理，四川铁投售电有限责任公司董事，四川新锂想能源科技有限公司

董事，四川新永一集团有限公司董事长。 

刘德永：1963 年 8 月出生，大专学历，高级工程师，长期从事

路桥施工及管理工作。历任四川路桥总公司三公司四处副处长、五处

处长，四川公路桥梁建设集团有限公司公路二分公司常务副总经理，

公路隧道分公司总经理，公路工程分公司总经理，成自泸公司总经理、

董事长，内威荣公司董事长，自隆公司董事长，川南片区公司董事长、

党委副书记，成德绵公司董事长等。现任本公司董事、副总经理。 

范文理：1945 年 8 月出生，研究生学历，西南交通大学教授，

桥梁钢结构专家。长期担任桥梁钢结构的教学、科研、设计工作。中

国钢结构协会桥梁结构分会资深理事、钢结构焊接分会理事、《桥梁》

杂志编委。现任公司独立董事、薪酬与考核委员会主任委员、战略决

策委员会委员、提名委员会委员、风控与审计委员会委员。 

吴  越:1966 年 10 月出生，德国法兰克福大学法学博士，西南

财经大学法学院教授，中国商法学会常务理事，中国国际经济贸易仲

裁委员会仲裁员，四川省人大常委会立法专家，四川省法学会常务理

事，四川省商法学研究会副会长，成都仲裁委仲裁员。现任公司独立

董事、提名委员会委员、薪酬与考核委员会委员、风控与审计委员会

委员；三泰控股、厚普股份独立董事。 

吴开超：1963 年 5 月出生，西南财经大学经济学博士，西南财



经大学经济学院教授。主要研究方向为经济理论与政策分析。现任公

司独立董事、提名委员会主任委员、战略决策委员会委员、风控与审

计委员会委员；明星电力独立董事。 

二、会议召开情况 

2019 年，第七届董事会审计委员会共召开 9 次会议。会议主要

就 2018 年度财务报表的编制工作情况进行了总体安排，对公司的经

营情况和财务情况等进行了沟通，并审议通过了以下议案：《2018

年度财务审计报告》、《关于修订会计政策的议案》、《内部控制评

价报告》、《关于路桥集团向铁投集团转让视高公司 57.14%股权的

议案》、《变更 2019年度财务机构》和《变更 2019年度内部控制审计

机构》等共 18 个议案。 

三、风控与审计委员会履职情况 

2019年年报审计工作 

根据上海证券交易所《关于做好上市公司 2019 年年度报告工作

的通知》的要求，公司风控与审计委员会对本次年度审计和年报编制

过程进行了督导，并对相关内容进行了认真的审核。 

1、2019 年 12 月 2 日，董事会风控与审计委员会就公司 2019 年

审计工作和时间安排与会计师事务所进行了沟通，确定了公司 2019

年审计工作安排，并由财务总监向公司独立董事提交本年度审计工作

安排及其它相关资料。 

2、2020年 4 月 9 日，公司董事会下设的风控与审计委员会在年

审会计师出具初步审计意见前审阅了公司编制的财务会计报表，认为

财务会计报表能够反映公司的财务状况和经营成果，并形成了书面意

见。 

3、董事会风控与审计委员会在年审会计师审计过程中与其保持 



 

 

 


